

Berliner Tageblatt... erscheint täglich...



Abonnements-Preis... auf das Berliner Tageblatt...

Berliner Tageblatt.

Nr. 17.

Berlin, Freitag, den 11. Januar 1884.

XIII. Jahrgang.

Aus dem Nihilistenlager.

Vor uns liegt das jüngste Heft des unter dem Titel „Botschaft des Volkswillens“... erschienenen Organes der russischen Revolutionäre.

In der Vorrede des zuletzt erschienenen Bandes sind einige Auslassungen über die wirthschaftlichen Verhältnisse der Nihilisten...

Von diesem Gesichtspunkte ausgehend, legt der russische Nihilismus alle seine Hoffnungen nicht nur auf die Arbeiterklasse...

Der in den obigen Zeilen dargelegte Standpunkt der russischen Revolutionäre läßt allerdings an Deutlichkeit nichts zu wünschen übrig.

Diesem Standpunkte der russischen Nihilisten, welcher in ihrem hervorstechendsten Prolegomena zum vollen Ausdruck gelangt...

Man wird es freilich keinem ruhigen Bürger, sei es in Rußland selbst oder in den benachbarten Staaten, verkünden können...

Wir kehren zu dem vorliegenden Heft zurück. Nach den einzelnen Worten folgt der überaus reiche Inhalt des Heftes. Hier finden wir die verschiedenartigsten Artikel...

Anderes freilich steht es mit denjenigen zahlreichen und ausführlichen Aufsätzen, welche sich mit dem Parteileben, dem Gange der Agitation und der übrigen gesammten Thätigkeit der Revolutionäre befassen.

Die Erlebnisse der einzelnen Parteigänger, Biographien der hingerichteten Nihilisten, Schilderungen aus dem Gefängnisleben zu Petersburg und Moskau, Notizen über Strömungen in den höheren russischen Beamtenkreisen...

Aus verschiedenen Gründen müssen wir uns einer auch nur annähernd genauen Uebersicht des Inhaltes dieses Abchnittes enthalten. Ueberdies ist erst vor Kurzem in diesem Blatte ein ausführlicher Bericht über die Peter-Pauls-Festung zu St. Petersburg...

Von besonderem Werth ist das von dem erwähnten Prolegomena...

Herz und Wissen.

Eine Erzählung aus der Gegenwart von Wilkie Collins.

Es mag dahin gestellt sein, in welcher Form sich das Staunen des Nihilisten befindet haben würde, wenn nicht in demselben Augenblicke, als Miß Minerva ihm mit der Ätnar ihres Verdictes überwälftete...

So redete Mr. Gallie in einer Stimme, die das schwärmende Gemüth von hohen und weichen Tönen war...

in Wädhern lesen; nannte jeden „lieber“ oder „liebe“; wußte ganz genau, wie viel Prozent Sauerstoff die Luft, die sie athmete, enthielt...

„Was sehen wir noch?“ Sie pausirte, nachdem sie soweit gekommen war, sah ihren Vater an und versuchte dann, ihren Zweck in anderer Weise zu erreichen.

geben wollte, wurde er ohne Ceremonie von Miß Minerva unterbrochen, die ebenfalls die günstige Gelegenheit zum Sprechen abgewartet hatte...

„Erzählen Sie ihr nichts davon,“ warf Mr. Gallie ein. „Die Mädchen werden den ganzen Abend darauf sein und beim Abendessen keinen Appetit haben,“ sagte Miß Minerva fort.